
1414141414 • GACETA • NÚM 3434343434

ductos e indicadores distintos. Los evaluadores debe-
mos considerar que el trabajo que realizan estos técni-
cos es muy importante para la dependencia. Al hacer
evaluaciones del personal debemos considerar la diver-
sidad de técnicos e investigadores que labora en una
dependencia y que es indispensable para hacer mejor
el trabajo.

En el Consejo Interno del Instituto de Geología hemos
decidido que la institución marque qué es lo deseable
que cada individuo realice con base en nuestro plan de
desarrollo; debemos ser más explícitos en lo correspon-
diente a las expectativas que la institución tiene del tra-
bajo del personal académico. De esta manera cada in-
dividuo sabrá de antemano qué aspectos de su trabajo
debe resaltar en sus informes anuales y los indicadores
relacionados con estas funciones conformarían los prin-
cipales criterios de evaluación.

Estoy consciente de que la función de la ingeniería es
resolver problemas y realizar investigación aplicada. Sin
embargo, los criterios de evaluación consideran
dominantemente la investigación básica. Reconozco
que las evaluaciones que introdujeron hace quince años
los institutos de ciencias básicas provocaron cambios
en nuestra actitud, y nos llevaron a ser más competiti-
vos, a realizar trabajos de mejor calidad al someternos
a la crítica por pares internacionales, y así lograr tam-
bién un impacto internacional. Pero esto no debe lle-
varnos a descuidar los problemas nacionales y alejarnos
de comunicar los resultados en nuestro idioma y hacer-
los accesibles para los tomadores de decisiones de nues-
tro país. Lo que ahora hace falta es mejorar la calidad
de nuestras publicaciones, seleccionando con rigor a
los evaluadores y reduciendo los tiempos de evaluación
y publicación de los manuscritos.

Tenemos que hacer un esfuerzo mejor para defender a
la investigación aplicada y seguir contribuyendo a re-
solver los problemas nacionales. Es importante publi-
car en México, pero con calidad, no siempre hay que
publicar en el extranjero.

Es la primera vez que estoy en una Comisión
Dictaminadora y considero importante que esté con-
formada por miembros externos al Instituto de Inge-
niería, lo que facilita emitir un juicio imparcial. El per-
sonal académico debe tener contacto con su director,
con su jefe inmediato para que ante ellos se presenten

los argumentos y la Comisión Dictaminadora pueda rea-
lizar una evaluación independiente.

Me gusta mucho la diversidad de perfiles que hay en la
UNAM; esta universidad fomenta la creatividad, nos da
completa libertad para realizar nuestras investigaciones;
por todo esto la UNAM es realmente una institución
fabulosa.

Estoy lista para conocer más de un instituto tan grande
y tan importante como es el de Ingeniería, me siento
honrada de que me hayan seleccionado para estar en
esta comisión.

Christina está casada con un mexicano, tiene un hijo de
diez años y una niña de siete. En sus ratos libres acos-
tumbraba hacer obras de teatro, desde montar la esce-
nografía hasta personificarse.

 Invitación

Gaceta II invita a toda la comunidad
de Instituto de Ingeniería

La Gaceta II se ha publicado desde hace casi tres años
como un esfuerzo permanente de información, y se ha
consolidado ya, principalmente, como uno de los me-
jores medios de comunicación interna que tenemos;
pero por suerte también nos leen más allá del Instituto,
pues así fue concebida originalmente, y esto nos per-
mite ser un excelente vínculo con toda la comunidad
universitaria. Queremos mejorar, renovar y ampliar el
contenido de nuestra Gaceta ayudados por todo el
personal que aquí labora o estudia, es decir, ayudados
por todos ustedes. Desde ahora incluiremos entrevistas
en una nueva sección que se llamará «Quiénes somos,
quiénes nos visitan», donde platicaremos, por un lado,
con nuestra gente, y por otro, con personas de otras
universidades, institutos o dependencias que por algu-
na razón solamente estarán de paso, dictando cursos,
dando conferencias o en alguna estancia corta. Inau-
guramos esta sección con cinco entrevistas: dos a estu-
diantes extranjeros de posgrado que escogieron al II
para su formación académica: Mónica Salazar y
Alexander Schaum; también platicamos con el doctor
Néstor Alejandro Mesa, del Instituto de Ciencias Humanas,



Sociales y Ambientales de Argentina, que dictó una
conferencia sobre habitaciones bioclimáticas; y conclui-
mos con dos entrevistas a viejos conocidos, el doctor
Fernando González Villarreal, quien nos platica sobre
los proyectos de investigación en los que actualmente
se encuentra trabajando y con el maestro Lorenzo
Sánchez, secretario administrativo del II y miembro de
la Comisión Local de Seguridad que nos da sus impre-
siones sobre el simulacro de evacuación del 19 de sep-
tiembre pasado.

También queremos solicitar su participación para publi-
car más invitaciones a eventos académicos como con-
gresos, simposios, conferencias, cursos, charlas o cual-
quier información, en general, que sea de interés para
la comunidad del II. De esta manera, buscamos lograr
una comunicación mucho más eficiente entre nosotros.
Esta invitación siempre ha estado abierta, pero desea-
mos hacer énfasis ahora para que colaboren todavía
más con nuestra Gaceta II. Les recordamos los
lineamientos que son muy sencillos:

• La Gaceta II se publica los días 25. La informa-

ción que nos envíen debe llegar entre los días 26
de un mes y 10 del siguiente para que sea publica
da en la edición inmediata posterior.

• La extensión de la información escrita no debe ser

mayor de una cuartilla. Sólo en el caso de la sec-
ción Impacto de proyectos la información puede
tener hasta tres cuartillas. Todo el material que se
publique deberá incluir información gráfica en jpg-
300 dpi o en corel draw versión 10 u 11.

• En caso de ser necesario, la Gaceta del II se encar-

gará de redactar la invitación y, si es posible, inclu-
irá imágenes fotográficas.

• La  in formac ión debe env ia rse  a  los  cor reos

vbeniteze@ii.unam.mx y
jposadac@iingen.unam.mx, o avisar a los teléfo-
nos 56 23 81 12, 56 23 36 16 ó 15.

Estamos abiertos a cualquier tipo de comentario res-
pecto a la Gaceta II, no sólo sobre lo que aquí
externamos, y los invitamos nuevamente, disculpen la
insistencia pero creemos que es importante, a que co-
laboren con nosotros.
Muchas gracias.
Verónica Benitez y José Manuel Posada, Gaceta II.

 Quiénes somos, quiénes nos visitan

Fernando González Villarreal

La renovación de nuestra institución
es necesaria para no quedar

obsoletos en el futuro

La Red Universitaria del Agua es sin duda uno de los
proyectos más interesantes del Instituto de Ingeniería
pues permite tratar en forma moderna el problema
del agua. En ella, corresponde al II UNAM coordinar
las acciones de los investigadores de veintiséis depen-
dencias, que tratan los aspectos jurídico, económico,
político, social y ecológico, en el que intervienen diver-
sas áreas del conocimiento como la biología y la física,
entre otras. El esfuerzo de todos culminó en un en-
cuentro de donde surgió una propuesta de estrate-
gias para el manejo del agua en México, además de un
proyecto para hacerlo eficazmente. Ésta me parece una
de las iniciativas más interesantes —afirma el doctor
Fernando González Villarreal, investigador del Institu-
to de Ingeniería—.
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